
Protokoll Kreistag  
 
am 6. September 2021, im Zeitraum 19:00 bis 20:23 Uhr  
in der Gaststätte „Zur Hohenleye“, Hohenleye 23, 58093 Hagen  
 
Teilnehmerliste: gemäß Anlage 1 Teilnehmerliste  

 
1. Eröffnung des Kreistags durch den 1. Vorsitzenden  

Thomas Odenwald eröffnet den Kreistag. Es folgen allgemeine Hinweise auf 
Hygieneregelungen und die besondere Dokumentation der Teilnahme. Eine 
besondere Begrüßung des WBV Präsidenten Uwe Plonka, der am Kreistag seines 
Heimatskreises teilnimmt. 
 
Es wird die ordnungsgemäße und fristgerechte Einladung zum Kreistag festgestellt 
sowie die Beschlussfähigkeit des Kreistages bestätigt. Das Protokoll des letzten 
Kreistags wurde veröffentlicht und gilt als genehmigt durch den Kreistag. 
 
Grußwort WBV-Präsident Uwe Plonka: Uwe freut sich in seinem Heimatkreis 
anwesend zu sein, um den Kreistag zu begleiten. Uwe Plonka berichtet vom 
elektronischen Anschreibebogen, welcher Anfang des kommenden Jahres eingeführt 
werden soll, die eBogen kann dann kostenfrei von jedem Verein für jede Liga genutzt 
werde, die Einführung und Anbindung an TeamSL erfolgt nach und nach. Das Thema 
3x3 wird immer präsenter und hat immer mehr Zulauf, die NRW Tour des WBV findet 
unter den 3x3 Regeln statt, die Ruhr Games wurden zur Ausbildung der SR im 3x3 
Bereich genutzt, außerdem gibt es in NRW jetzt die ersten 3x3 Profiteams. 
Uwe Plonka erinnert daran das die EuroBasket22 in Köln stattfindet, wo auch einige 
Events rund um den Basketball geplant sind.  
Des Weiteren erinnert Uwe die Hagener Vereine an den WBV Verbandstag am 19. 
September in Iserlohn und lädt sie ein daran teilzunehmen, da es einige 
Richtungsweisende Entscheidungen auf der Tagesordnung gibt.  
Leider muss Uwe Plonka auf die aktuelle SR Problematik hinweisen und das Fehlen 
der SR, was sich auf den Spielbetrieb in der anstehenden Saison auswirken wird.  
Zum Abschluss wünscht Uwe Plonka allen einen harmonischen und erfolgreichen 
Kreistag. 
 

2. Wahl des Protokollführers 
Die Versammlung schlägt Björn Weihrauch als Protokollführer vor.  
Das Ergebnis der Wahl: Einstimmig, bei 1 Enthaltung.  
Die Wahl zum Protokollführer wird von Björn Weihrauch angenommen.  
 

3. Festlegung der Stimmenzahl  
Durch die anwesenden Vereinsvertreter wird eine Stimmenzahl von 60 festgelegt. Die 
detaillierte Übersicht kann der Anlage 2 Stimmenübersicht Kreistag entnommen 
werden.  
 

4. Ehrungen 
Thomas Odenwald schlägt der Versammlung, nach einem Vorstandsbeschluss die 
folgenden Personen zum Ehrenvorsitzenden bzw. zu Ehrenmitgliedern zu ernennen. 

Michael Rosenthal zum Ehrenvorsitzenden 
Karl-Heinz Langer zum Ehrenmitglied 
Gisbert Holthey zum Ehrenmitglied  



Die Versammlung stimmt den Vorschlägen des Kreisvorstandes einstimmig zu. 
 
Thomas Odenwald überreicht den Anwesenden Michael Rosenthal und Karl-Heinz 
Langer die Ehrenurkunde und ein kleines Präsent. 
Die persönliche Ehrung von Gisbert Holthey, welcher leider nicht vor Ort sein konnte, 
wird zeitnah vom Kreisvorstand nachgeholt. 
 

5. Tätigkeitsbericht des Vorstands 
Vorsitzender Odenwald: Berichtet, dass es auf Grund der ausgefallenen Saison nicht 
viel berichten gibt. Verschiedene Vorstandsmitglieder haben an den digitalen 
Konferenzen des WBV teilgenommen. Thomas Odenwald hat darüber hinaus auch an 
der erweiterten WBV Präsidiumssitzung teilgenommen. 
 
Sportwart Weihrauch gibt einen kurzen Überblick über die im November beginnende 
1.KL & 2.KL Saison, die Neuerung in dieser Saison ist, dass die Kreisligen in 
Kooperation mit den BBK Ennepe-Ruhr stattfinden. In der 1.KL mit den Teams aus 
Voerde, Witten, Breckerfeld und Schwelm. In der 2.KL mit den Teams aus Gevelsberg 
und Sprockhövel. Beide Ligen sind dadurch mit je 10 Teams belegt. 
Außerdem erinnert Björn Weihrauch noch mal an das Benefizturnier den BBK Hagen 
zusammen mit dem WBV am 9. Oktober in der RTH Haspe.  
 
Schiedsricherwart Damiani berichtet über die Konferenz der KSRW auf der die aktuelle 
Problematik der SR im WBV das beherrschende Thema war. Im abgelaufenen Jahr 
haben viele SR aus dem BBK Hagen die Möglichkeit der Onlinefortbildung genutzt, 
sowie der Möglichkeit der Webseminare des DBB. Damiani geht nochmal auf die SR 
Problematik, das sich nur wenige SR nach den Pandemie Zwangspause 
zurückgemeldet haben und deren Folgen ein, die auch den Kreisliga Spielbetrieb 
treffen werden. Des Weiteren plant Mo Damiani im Oktober eine SR Ausbildung für 
den BBK Hagen durchzuführen. 
 

6. Kassenbericht 
Der Kassenbericht liegt als Anlage vor. Martin Korzeniewski berichtet, da keine Saison 
stattfand hielten sich die Einnahmen und Ausgaben in Grenzen.  
 

7. Bericht der Kassenprüfer und Genehmigung Jahresrechnung 2020 
Kassenprüfer Uwe Wehner berichtet kurz, dass die Kasse stichprobenartig in ihren 
Belegen überprüft worden ist und keine Beanstandungen festzustellen sind. Die 
Jahresrechnung 2020 wird einstimmig von dem Kreistag genehmigt. 
 

8. Entlastung des Gesamtvorstands 
Der Kreistag schlägt Uwe Wehner als Versammlungsleiter vor.  
Das Ergebnis der Wahl: Einstimmig, bei 1 Enthaltung.  
Die Wahl zum Versammlungsleiter wird von Uwe Wehner angenommen.  
 
Uwe Wehner schlägt dem Kreistag die Entlastung des Gesamtvorstandes vor.  
Das Ergebnis der Abstimmung: Einstimmig, bei 1 Enthaltung.  
 
Der Kreistag bedankt sich bei der Arbeit des Gesamtvorstands. 
Uwe Plonka hat ein Ballpaket zur Verfügung gestellt für die gute Arbeit im Kreis Hagen. 
 
 



9. Wahlen 
a)  2. Vorsitzender  

Es wird die Wiederwahl von Tilman Adler zum 2. Vorsitzenden vorgeschlagen. 
Das Ergebnis der Wahl: Einstimmig, bei 1 Enthaltung. Die Wahl zum 2. Vorsitzenden 
wird von Tilman Adler angenommen.  
 

b) Kassenwart 
Der Kreistag schlägt die Wiederwahl von Martin Korzeniewski als Kassenwart vor.   
Das Ergebnis der Wahl: Einstimmig, bei 1 Enthaltung.  
Die Wahl zum Kassenwart wird von Martin Korzeniewski angenommen.  
 

c) Rechtswart 
Thomas Odenwald würdigte vor der Wahl des Rechtswartes, den scheidenden Gisbert 
Holthey, welcher nicht mehr zu Wahl antritt, für seine vielen Jahre Ehrenamtlicher 
Arbeit als Rechtswart im BBK Hagen 
 
Thomas Odenwald schlägt Henning Funke als Rechtswart vor. 
Das Ergebnis der Wahl: Einstimmig  
Die Wahl zum Rechtswart wird von Henning Funke in Abwesenheit angenommen, 
Einverständnis liegt dem 1. Vorsitzenden als E-Mail vor.  
 

d) Spielleiter Kreisligen 
Der Kreistag schlägt Thomas Odenwald als Spielleiter 1. Kreisliga vor.   
Das Ergebnis der Wahl: Einstimmig, bei 1 Enthaltung.  
Die Wahl zum Spielleiter 1. Kreisliga wird von Thomas Odenwald angenommen.  
 
Der Kreistag schlägt Karl-Heinz Langer als Spielleiter 2. Kreisliga vor.   
Das Ergebnis der Wahl: Einstimmig, bei 1 Enthaltung.  
Die Wahl zum Spielleiter 2. Kreisliga wird von Karl-Heinz Langer angenommen.  
 

e) Kassenprüfer 
Der Kreistag schlägt Jochen Menk als Kassenprüfer vor.   
Das Ergebnis der Wahl: Einstimmig, bei 1 Enthaltung.  
Die Wahl Kassenprüfer wird von Jochen Menk angenommen. 
 

f) Mitglied Rechtsausschuss 
Ein Ersatz für das scheidende Rechtsausschuss Mitglied Martin Grof, wird aus der 
Versammlung nicht gefunden. Der Posten bleibt erst mal frei. 
 

10.  Beschlussfassung über den Haushaltsplan 2021 
Der Haushaltsplan 2021 wird den Teilnehmern ausgehändigt sowie als Anlage 
beigefügt. Der Haushaltsplan 2021 wird einstimmig vom Kreistag beschlossen. 
 

11. Beschlussfassung über vorliegende Anträge 
a) Antrag Satzungsänderung Einlade Frist Kreistag                     

Der Vorstand stellt den Antrag, Satzung dahingehend anzupassen das die Einlade 
Frist zum Kreistag von 6 Wochen auf 4 Wochen gesenkt wird. 
 
Das Ergebnis der Wahl: Einstimmig 
 
 



 
b) Antrag Anpassung Fahrtkostenpauschale für Schiedsrichter 

Der Vorstand stellt den Antrag, die Fahrtkostenpauschale von Schiedsrichtern, wenn 
sie nicht im eigenen Kreis pfeifen auf €0,30/km aber mind. €5,00 Euro Fahrtkosten ab 
der Saison 2021/22 anzupassen. 
 
Das Ergebnis der Wahl: Einstimmig  
 

12. Verschiedenes  
Karl-Heinz Langer schlägt vor das Ballgeschenk des WBV an den BBK Hagen an die 
von der Flutkatastrophe betroffenen Vereine in der Region Bad Münstereifel zu 
spenden.  
Der Vorschlag wird von der Versammlung einstimmig angenommen. Uwe Plonka 
bedankt sich bei den Hagenern Vereinen dafür und wird die Bälle entsprechend 
weitergeben. 
Michael Rosenthal ruft die Hagener Vereine dazu auf von Ihrem Recht am 
Verbandstag am 19. September in Iserlohn teilzunehmen gebrauch zu machen und 
den WBV Präsidenten Uwe Plonka zu unterstützen. 
  
Hagen, 11.09.2021 
Im Original gezeichnet 
 
 
Thomas Odenwald            Björn Weihrauch  
  1. Vorsitzender               Protokollführer 
 


